

須賀川市立義務教育学校「稲田学園」令和3年度学園だより

とう 雲 稲 雲

第20号

令和4年2月24日発行

発行者：校長 小貴 崇高



○「2分の1成人式」～立派な4年生の姿に感動～



2月18日（金）、生まれてから10年が経過した4年生の節目を祝う「2分の1成人式」を実施しました。稲田学園の4年生の児童にとっては、1～4年生の前期ブロック（ベーシックブロック）修了の節目でもある儀式です。例年、保護者の皆様に参加していただいていたが、今年度は新型コロナウイルス感染症予防のため、児童と教職員による式となりました。

校長式辞では、それぞれのブロックを修了するたびに自分たちの成長を振り返り、新たなステップを踏んでいくこと、新年度から6年生とともに前期課程のリーダーとなって活躍を期待していること、いつも温かく見守って下さっている家族や地域の皆さん、担任の先生はじめ



多くの先生方などへの感謝の気持ちを忘れないことなどについて話をしました。「2分の1成人証書」を授与された31名の4年生は、全員が将来の夢やがんばっていることを発表した後、10年間を振り返って感じたことを群読や歌で伝えました。私も含め、涙を流す教職員の姿も見られました。

その後、コロナの影響から今年度参加を見送った音楽祭で披露する予定だった合奏（サウンド・オブ・ミュージックから）を演奏しました。4年生の演奏する姿を応援するために、1～3年生の児童も稲雲ホールに集まりました。4年生の立派に成長した姿に先生方も、他学年の児童たちも感動した2分の1成人式となりました。



○いよいよ県立高校前期入試～がんばれ9年生！～

いよいよ3月3日（木）・4日（金）には県立高校の前期入学試験が行われます。（一部の高校では5日（土）に試験を実施する学校もありますが、本校生徒の受験する学校にはありません。）

試験対策として教科の勉強の他に、面接指導もしており、2月21日（月）からは校長面接で最後の仕上げをしています。万全の準備で試験当日を迎えてほしいです。がんばれ9年生！

○新型コロナウイルス感染症に係る対応について

新型コロナウイルス感染症のウイルスがオミクロン株に移行してきたことに伴い、国や福島県の対応については下記のようになっております。今後、さらに変更される場合がありますが、現在学校だけでなく職場等でも同様の対応となっておりますので、以下の取り扱いについてご理解いただきたいと思います。

1 陽性者となった場合の対応について

- (1) 発症日（無症状の場合は検体採取日）から10日間は出席停止となります。
- (2) 子どもや家族が陽性者になった場合は、子どもは学校に、仕事をお持ちの方は勤務先に必ず連絡してください。※PCR等の検査を受ける場合にも事前にご連絡ください。また、ご家族の職場で陽性者が出た場合なども学校にご連絡ください。

2 濃厚接触者の把握と対応について

陽性者が確認された場合、以下のとおり濃厚接触者を確認します。

- (1) 学校の場合
学校では、陽性者の発症日の2日前から入院（または自宅等での療養）開始までの行動に基づき、校内に濃厚接触者に該当する者がいるか確認します。また、児童クラブ館やスポーツ少年団等での濃厚接触者についても担当者と連携し確認します。
- (2) 濃厚接触者の判定が難しい場合
原則は、保健所の指示に従って濃厚接触者を判断します。
- (3) 濃厚接触者の自宅待機、健康観察について
(1)及び(2)で濃厚接触者と判断された場合は、「陽性者の発症日（陽性者が無症状の場合は検体採取日）」又は「陽性者の発症等により住居内で感染対策を講じた日」のいずれか遅い方を0日目として7日間は自宅待機（症状が出なければ8日目で解除）となります。この期間、学校は出席停止となります。

★言葉と生きる(20) 「寝るのも勉強のうち」

テレビ番組のコメンテーターとしても活躍している東大教授の池谷裕二先生が講演会でお話された内容をまとめたものを読んでいたら、この言葉に出会いました。

それによると、記憶には2つの段階があって、「覚える段階」と「固定化する段階」の二つが必要で、しかもこの2つは同時にはできないのだそうです。そのことを説明するため池谷先生は、「学習直後はテストの点数は上がる。その後、睡眠をとるとさらに点数は上がる。これは、睡眠中に記憶が整理されるから。」と説明しています。つまり、覚えた直後の情報というのは、ただ雑然としていて使いきれない。それを整理整頓し使えるものにするのが「睡眠」というわけです。

なるほど。家でテストに備えて一生懸命勉強して、その反動でゲームやスマホを夜遅くまで楽しんでしまっている児童生徒も少なくないと思います。せっかく勉強したのに固定化しないということもあるのです。だから、しっかり寝ることも勉強のうちなのです。

